

# EL ADELANTADO DE SEGOVIA

Correspondencia: Apartado 11.-Teléfono 25

Diario independiente fundado en 1901 por Rufino Cano de Rueda

Redacción y Administración: San Agustín, 7

Año XXXVI.-Número 10.216

Segovia.-Jueves 29 de Octubre de 1936

Precio del ejemplar. 18 céntimos

## Ayer fueron ocupados El Alamo y Batres, siguiendo la línea de Griñón hacia Navalcarnero

En el sector Norte se ocupan alturas importantes; se efectúa un avance en Soria y Guadalajara, donde se hicieron más de 100 muertos y se cogieron 24 prisioneros

### NUESTRA AVIACION BOMBARDEO CON GRAN EFICACIA EL AERODROMO DE LOS ALCAZARES, PRODUCIENDO INCENDIOS

#### Principales hechos de armas del Ejército español desde que comenzó la campaña

##### EN LAS PROVINCIAS DE MADRID, AVILA, SEGOVIA

Se ha conquistado totalmente la provincia de Avila y principalmente se venció en el Alto del León, Robledo de Chavela, San Martín de Valdeiglesias, Navalperal de Pinare, Cebreros, El Tiemblo, Puerto y pueblo de Somosierra, Rascacría, Navas del Rey, Aldea del Fresno, Navalcarnero, Navas del Marqués, etc.

##### PROVINCIA DE TOLEDO

Está conquistada toda la margen derecha del Tajo y se venció al enemigo en Puente del Arzobispo, Talavera de la Reina, Escalona, Maqueda, Santa Cruz de Retamar, Oropesa, Torrijos, Almorox, Illescas, Borox, etc., liberando Toledo y a los defensores del Alcázar.

##### PROVINCIA DE BADAJOZ

Conquistada toda la provincia, derrotando al enemigo principalmente en la capital, Mérida, Almendralejo, Fregeal de la Sierra y Jerez de los Caballeros.

##### PROVINCIA DE GUADALAJARA

Se avanza sobre la capital de la provincia y se ha conquistado Hiendelaencina, Atienza y Sigüenza.

##### PROVINCIA DE CORDOBA

Se derrotó al numeroso enemigo que presionaba sobre la capital y además en Villaviciosa, Cerro Muriano y en toda la zona minera de Peñarroya y Pueblo Nuevo del Terrible.

##### PROVINCIA DE ZARAGOZA

Se rechazó al enemigo hacia Cataluña, venciendo en Belchite, Leciñena, Perdiguera y otros puntos de la provincia.

##### PROVINCIA DE TERUEL

Entre otros varios puntos, se derrotó al enemigo en Corbalán.

##### PROVINCIA DE HUESCA

Se liberó a la capital de la provincia de la amenaza de los marxistas, rechazándoles vencidos en dirección a Lérida.

##### PROVINCIA DE GUIPUZCOA

Conquistada por el Ejército toda la provincia y venciendo principalmente en Tolosa, San Sebastián, Irún, Behobia, Azpeitia, Mondregón, Orío, Zumaya, Elgoibar, Plasencia de las Armas, Vergara, etc.

##### PROVINCIA DE OVIEDO

Liberada la capital del cerco puesto por los mineros marxistas y conquistada más de la mitad de la provincia, librándose acciones principalmente en Grado, Tineo, Lúcarca, Monte Naranco, Salas y otros muchos.

\*\*\*

Han sido bombardeadas por nuestra Escuadra Barcelona y Valencia y se domina completamente el Estrecho de Gibraltar.

\*\*\*

La aviación ha bombardeado Madrid (varias veces), Málaga, Bilbao, los aerodromos de Getafe, Villalba, Cuatro Vientos, Barajas, Málaga y otros varios.

NO ARGUMENTAMOS CON FALSEDADES. TODO ES FACILMENTE COMPROBABLE. EL QUE ESTO LEA, Y ESTE EN LA ZONA MARXISTA, DEBE TRATAR DE COMPROBAR LA VERACIDAD, Y SI ASI LO HACE, COMPRENDERÁ QUE LOS DIRIGENTES LE ENGañAN Y OCULTAN LA VERDAD.

Burgos, 28 (11 n.).—El comunicado oficial del Ejército del Norte, del día de ayer, dice lo siguiente:

Situación general a las 21 horas del día 28 de Octubre de 1936:

Durante la jornada de hoy, las fuerzas de este Ejército han desplegado actividad, principalmente en los sectores de la séptima División y División de Soria.

En la primera, en Robledo de Chavela se han pasado a nuestras filas 15 guardias civiles; en la segunda, se ha realizado una incursión por la carretera de Madrid desde Algara, recogiendo al enemigo 100 muertos, 52 prisioneros, 5 ametralladoras, 30 cajas de municiones víveres, documentación, bombas de mano y otros efectos.

En las restantes Divisiones, sin novedad.

La situación se mantiene favorable.

En la zona de retaguardia, la normalidad es completa.

Avila, 28 de Octubre de 1936.—El coronel jefe de Estado Mayor, Fernando Moreno Calderón.—Rubricado.

LA COLUMNA DE MARZO AVANZA DESDE ALGORA HASTA DOS KILOMETROS DE MIRABUENA

La columna de la División de Soria, al mando del coronel Marzo, avanzó hoy desde Algara hasta dos kilómetros de Mirabuena.

Se le hicieron al enemigo más de cien muertos y se le cogieron 30 cajas de municiones, cinco ametralladoras, víveres, gran cantidad de tabaco y documentación.

NOTICIAS DEL CUARTEL GENERAL DEL GENERALISIMO FRANCO

Sección de Información, Estado Mayor

Boletín de Información con noticias llegadas a este Cuartel general hasta las 20 horas del día 28 de Octubre de 1936:

#### Ejército del Norte

Quinta División.—En nuestras posiciones de Alcubierre hubo cierta presión por parte del enemigo, siendo rechazado.

Sexta División.—Sin novedades dignas de mención.

Séptima División.—Sector Norte. En el frente de El Escorial se prosiguió el avance, ocupándose por nuestras tropas varias alturas importantes. Se hicieron al enemigo numerosas bajas, y se pasaron a nuestras filas quince guardias civiles.

Sector Sur.—Se ocuparon por nuestras columnas los pueblos de Batres y El Alamo.

Octava División.—Sin novedades dignas de mención.

División de Soria.—En el frente de Guadalajara se llevó a cabo un importante avance, cayendo sobre las concentraciones rebeldes, a las que se hicieron más de 100 muertos y se cogieron 24 prisioneros, 70 fusiles, muchas municiones y otro material.

Un escuadrón de Seguridad que se presentó en el terreno del combate, fué puesto por nuestras tropas en desordenada fuga.

#### Ejército del Sur

Sin novedades dignas de mención hasta la hora de cerrar este Boletín.

#### Actividad de nuestra aviación

Por noticias posteriores a las veinticuatro horas de ayer, se sabe que el número de aparatos derribados en dicho día por nuestra aviación fué el de cuatro y no dos, como se hizo constar en el Boletín correspondiente.

En la pasada noche, nuestra aviación bombardeó con gran eficacia el aeródromo rojo de Los Alcázares, produciendo en el mismo incendios de consideración.

Salamanca, 28 de Octubre de 1936. De orden de Su Excelencia: El coronel segundo jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

## Se reanudan las comunicaciones postales con Francia

### Prohibición de enviar valores en las cartas

Burgos, 29 (3 t.).—La Junta técnica del Estado ha hecho pública una circular en la que se da cuenta de que las comunicaciones postales con Francia se reanudarán el día 2 de Noviembre próximo, vía Irún. La correspondencia, pues, podrá circular entre España y los demás países de Europa.

No obstante, se prohíbe la inclusión de ninguna clase de valores en la correspondencia, a cuyo fin el expedidor de las cartas certificadas deberá presentarlas abiertas en las oficinas de Correos. Todo valor que sea encontrado en ellas será incautado con destino a las suscripciones patrióticas. Asimismo se prohíbe el envío de valores desde el extranjero a España.

La Comisión de Hacienda queda autorizada para permitir la entrada o salida de valores en los casos que se estime necesario, a cuyo fin los administradores de Correos autorizarán las entradas o salidas que vayan acompañadas de la certificación correspondiente.

## Resumen de la situación militar

Lisboa, 29 (1,30 m.).—Resumen de la situación militar en las últimas veinticuatro horas:

FRENTE DE MADRID.—Después de la acción de ayer en el frente de Illescas (extremo del flanco derecho), hoy se señala la continuación del avance sobre Peguerinos, como contestación a los ataques frustrados de los marxistas.

El coronel Rada tiene instaladas sus tropas a quinientos metros de Peguerinos, dominando la carretera de este pueblo a El Escorial. La aviación y la artillería preparan el avance hacia el ex Real Sitio. Las operaciones en este sector revisten una importancia secundaria, y necesariamente están más retrasadas debido a la naturaleza del terreno. No obstante, ello obliga a los rojos a fraccionar sus fuerzas, lo que favorece las operaciones de los nacionales en los demás frentes.

SECTOR DE GUADALAJARA.—El avance de Moscardó prosigue lento, pero normalmente.

SECTOR DE ILLESCAS.—Aquí la calma es absoluta. Es probable que mañana vuelvan a adquirir intensidad las operaciones en este sector.

En el de Navalcarnero se ha registrado un ligero avance nacionalista.

AVIACION.—Los aviones nacionales han actuado al Este de Fuentidueña del Tajo, donde se encuentra el último puente sobre el río Tajo, en la carretera de Madrid-Tarancón. Al buen entendedor le bastará con esto. Mientras tanto los dirigentes rojos siguen engañando a su gente prometiéndola la llegada de fuerzas de Cataluña para reforzar la defensa de Madrid. Poco hay que esperar de los catalanes, aunque fuese cierto el envío de contingentes. Por sus derrotas en el frente de Aragón, y en Huesca especialmente; por la desbandada a que se entregaron en el frente de Talavera, así como por la espantosa derrota sufrida en Baleares, se puede valorar la resistencia que podrían oponer los catalanes, no ya en el frente de Madrid, sino en la misma región suya cuando sea llegada la hora de lanzar a los Ejércitos nacionales sobre ella.

## En Madrid, en Barcelona y en Valencia se ha recrudecido el terror

Sevilla, 28 (11 n.).—El general Queipo de Llano ha dado cuenta esta noche de que, según sus noticias, se ha vuelto a recrudecer el terror en Barcelona, habiendo sido asesinadas 26.000 personas en los tres últimos meses, por el único «delito» de no estar conformes con las ideas de los partidos extremistas. Continúan asesinando a todos los sacerdotes, frailes y monjas, hasta el punto de que en la zona en que ellos dominan no debe quedar ningún religioso. Esa es la libertad que quería dar «El Verrugoso» a la Iglesia «cuando triunfara el marxismo».

En Madrid, y a causa, sin duda, de la proximidad de las fuerzas nacionales, aumenta el terror rojo como si no estuviese próximo el día en que los marxistas han de dar cuenta de sus crímenes. También aumentan los saqueos, como consecuencia de la ola de anarquía, y son asaltados tantos edificios públicos como particulares, de los que se llevan todo lo que hay de algún valor. Parece que entre lo robado figura la custodia construida con el primer oro que fué traído de América por Cristóbal Colón.

En cuanto a Alicante, dicese que continúa, muy acentuada, la persecución de los elementos de derechas, los cuales, amarrados de dos en dos, de pies y manos, son arrojados al mar.

## Cómo copó Varela a cuatrocientos milicianos

La conversación que tuvo dicho general con otro rojo, desde Illescas, detalles interesantísimos de la situación del campo enemigo

Copiamos del correo de Andalucía esta interesantísima información en la que se da cuenta, pues, según dice dicho periódico, hoy ya puede hacerse, de todos los detalles de la conversación que sostuvo el general Varela, por teléfono, desde Illescas, con el general—subsecretario o comisario—del ministerio de la Guerra en Madrid.

Apenas llegó Varela a Illescas y viendo que la línea telefónica que los rojos tenían con Madrid seguía intacta, se le ocurrió llamar a la central madrileña, pidiendo comunicación con el ministro de la Guerra. Del ministerio contestaron al general que el ministro había salido en auto y que no sabían dónde estaba.

—Pues es urgentísimo—apremiaba Varela. Aquel está el general—le contestaron de Madrid—; ¿quién habla con él? —Bueno, que venga el general. Vino el general marxista al aparato, y sabedor Varela del nombre del jefe militar que éstos tenían en Yuncos—población entre Olías e Illescas, a cuatro kilómetros de esta última—, fingió que era este jefe y comenzó: —Mi situación aquí es insostenible; me atacan unos 5.000 hombres, es imposible seguir resistiendo y moriremos todos. Dentro de horas mis hombres y yo seremos acuchillados por el enemigo; no tenemos salvación porque estamos completamente cercados.

Y elevando la voz agregó: —Porque sé que voy a morir, quiero aprovechar estos pocos momentos de vida para elevar mi protesta y la de todos los que combaten, contra el director de estas campañas, que tan estúpidamente las dirige; es un verdaro criminal que está sacrificando millares de hombres inútil y cobardemente.

—¿Qué quiere?—le decían de Madrid sin entender en qué acabaría aquello.—Aquí no hay manera de entenderse. —Al menos salven Illescas, que van a avanzar por allí—decía Varela. —¿Mangada no está por ahí?—preguntaba el general marxista. —No parece por parte alguna; haré lo que pueda por buscarlo—contestó Varela.

—Una vez más demuestra su cobardía—comentó el del Ministerio. —Debíamos haberle suprimido hace tiempo. —Lo que importa es que manden refuerzos urgentemente a Illescas. —Pero si no los tenemos... —Al menos aviones—insistió Varela. —Imposible, apenas quedan siete disponibles. —Pues si no vienen al socorro de Illescas correrá igual suerte que nosotros, morirán todos.

## Un velero rojo cargado de material de guerra ha sido apresado por los cruceros nacion-listas

Iba tripulado por españoles y por rusos

Casablanca, 28.—Dos cruceros auxiliares de la flota del Ejército nacional han apresado a la altura de Ceuta, en el Estrecho de Gibraltar, un velero cargado de material de guerra que se dirigía a Alicante.

Los tripulantes quisieron hacerse pasar por escandinavos, pero examinados los papeles a bordo, se comprobó que la mayor parte eran españoles y rusos.

## Siete Gobiernos rojos en España

Actualmente hay siete Gobiernos rojos en España, a saber:

- Uno comunista-anarquista en Madrid.
- Otro comunista en Barcelona.
- El de campesinos, de tipo soviético, en el frente de Aragón.
- Otro pseudo comunista, en Levante.
- Otro anarquista-socialista en Bilbao.
- Otro del mismo tipo en Santander.
- Otra especie de Gobierno rojo en Málaga.
- Frente a estos retazos de Gobierno, manejados por Rusia, se levanta, poderoso, el Gobierno Nacional de Burgos.

## Un desertor de la Gran Guerra es ministro en Francia

París, 28.—Varios periódicos arremeten violentamente contra el ministro socialista del Interior, al que acusan de que durante la Gran Guerra fué condenado a muerte por el delito de desertión.



# En Lyon se descubre un depósito de granadas para los rojos españoles

### Cinco fabricantes por manufactura ilegal de sus explosivos. Un agente arrestado recibió 200.000 francos de comisión

Lyon.—Los servicios de seguridad descubrieron el sábado en Lyon un depósito de explosivos destinados a los marxistas españoles. Trátase de varios centenares de miles de granadas de diferentes modelos, que, cada día, eran expedidas en condiciones muy misteriosas.

Hacia cinco o seis días que los servicios de seguridad habían sido confidencialmente informados que algunos industriales de Lyon-Villeurbanne y otras ciudades de la comarca, habían recibido remesas considerables de material de guerra, en especial explosivos.

aparatos, partía con dirección desconocida.

Christophe, que ha sido detenido y puesto a disposición del juez de instrucción M. Faure-Pinguely, afirma que no conocía ni el nombre ni la dirección del ingeniero parisiense que le pasaba los pedidos, ni tampoco los de los individuos que cada tarde llegaban en camiones en su fábrica para transportar las remesas.

Christophe ha sido inculcado de infracción de las leyes y reglamentos concernientes a la fabricación de armas de guerra.

Provisos de estos informes, los inspectores han practicado registros en cierto número de las fábricas que trabajaban dichos artefactos, donde asimismo han encontrado millares de bombas y de granadas incendiarias y de combate.

Fácilmente se entiende que esta empresa es en verdad la más considerable de las que han sido descubiertas hasta el día de hoy. Falta saber quién había hecho aquellos pedidos y cómo fueron encaminados hacia su destino.

Total hasta hoy: 124.358,84 pesetas.

#### Los complicados en el asunto

Hasta ahora los diez industriales culpables de haber fabricado, sin saberlo, dicen ellos, estos explosivos, han sido dejados en libertad.

Las autoridades han rehusado dar sus nombres y direcciones; pero se sabe positivamente que entre ellos figuran muchos comunistas conocidos.

#### El sábado por la mañana los agentes se dirigieron al domicilio de este Christophe, el cual, como se percata que los inspectores se hallaban al corriente de casi todo el asunto, trató de dar explicaciones, poniéndose a contar que hacía unos días había recibido la visita de un ingeniero parisiense, que le había demandado si en su fábrica fabricaba en gran escala flotadores y tapones a presión.

#### Suscripción nacional a favor del Tesoro público

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 23 de Octubre

Comunidad de Padres Carmelitas de Segovia, pluma y plumilla de oro; S. M., en memoria de Juanito, una medalla y una caja de reloj.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 23 de Octubre

Don José Calderón y Santiago, de Segovia, 1.250 pesetas; don José Usos, de Segovia, 500; don Félix Barrio, de Olombrada, 61,10; don Pablo Fernández, de Segovia, 2.000; don Frutos Adrados, 1.500; don Emilio Lázaro, 250; don Benito de Sanz Frutos, 25; don Claudio Moreno Llorente, 5.000; personal y empleados del Ayuntamiento de Segovia, importe de un día de haber hasta 4.000 pesetas de sueldo anual y de dos días desde este sueldo en adelante, 1.587,30; don Pedro Gil, 1.000; doña Angeles Escorial, 1.000; don Pedro Hernández Ramos y señora (segunda entrega), 1.000; don Emilio Heras Soto, 1.500; don Eulogio de Alvaro Heras, de Segovia, 5.000.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 24 de Octubre

Don Fernando Urtarazu Orgada, una alianza; don José Sibuna, sargento mecánico de Aviación, una alianza; don Miguel García y señora, de Torrecilla del Pinar, par de pendientes; don Gregorio Alvarez, administrador del Monte de Piedad de Segovia, una caja de reloj, tres pares de pendientes; don Rufino García, un afilador.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 24 de Octubre

Don Sebastián Gilarranz Casla, de Prádena, 750 pesetas; don Ricardo García Mediavilla, de Segovia, 100; empleados del Ayuntamiento de Villejuillo, 8,10; don Miguel García, 100; don Eladio Martín García, de Segovia, 1.000; don León Martín Peñador, 1.500; don Carlos Martín Crespo, de Segovia, 91; señora viuda de don Epifanio Carretero, de ídem, 1.500; comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Rianza, 917,80 pesetas.

Relación de efectos y alhajas recibidos en concepto de donativo el día 27 de Octubre

Don Clodoaldo Casado y señora, de Remondo, dos sellos, una alianza, una sortija, dos trozos de oro, un par de pendientes; doña Lucía Sánchez Pajares, de Segovia, una alianza; doña Juliana Álvarez Moro, de ídem, una pulsera de oro; doña Julia-Rosa González de Coghén, de ídem, dos anillos, un par de gemelos, un guardapelo, una medalla, una alianza de boda.

Relación de donativos recibidos en metálico el día 27 de Octubre

Señores comerciantes e industriales no asociados a la Patronal de Honrubia de la Cuesta, 40 pesetas; ídem de

Montejo de la Vega de la Serrezuela, 80; don Cecilio Sastre, 50; don Samuel Gómez, ventorro «La Mina», 500; doña Concepción Guillén, de Cuéllar, 100; vecinos de Uruñesa, 142,50; ídem de Conuegra, 202; doña Rita Corredera Hernández, de El Espinar, 3.000; don Balbino Torreño Feijóo, 5; Asociación Católica Femenina de la parroquia de la Santísima Trinidad de Segovia, 50; don Antonio Mazorriaga, por la rifa de arte Zuloaga, cuarta entrega, 760; don Julián Duque Mate, de Segovia, 250; don Consorcio Vara Vara, de Ortigosa de Peaña, 500; Ayuntamiento y vecinos de Orejana, 376,30; don Francisco Herrero, habilitado de los inspectores sanitarios veterinarios, importe de dos días de haber de Agosto y Septiembre, 1.014,60; don Francisco Alvarez García, de Segovia, 50; doña Faustina González, viuda de Mate, 1.000; don Jesús Urturbe, 30; señores hermanos Torres Chacón, 300.

Total, 8.450,40 pesetas.

#### Rectificación

Don Bernardo Gasque Pérez-Aznar, médico de Bernúy de Porreros, nos ruega hagamos la siguiente rectificación:

En la relación de donantes que figuraban en la suscripción nacional del Tesoro público, publicada en EL ADELANTADO el día 22 del corriente, en la cual figuraba dicho señor con la cantidad de 1.550 pesetas, se decía era vecino de Segovia, siendo, como queda dicho, médico con residencia en Bernúy de Porreros. Igualmente en la relación que se publicó el día 13 se confundió la residencia del citado señor, habiéndosele puesto vecino de Grado del Pico en lugar de Bernúy de Porreros.

#### Bombardeo de la carretera Madrid-Valencia

Tenerife, 28 (12 n.)—La aviación nacional bombardea insistentemente la carretera Madrid-Valencia con objeto de impedir el abastecimiento de la capital desde Levante.

#### Portugal se considera desligado de compromisos en el Comité de no intervención

Su delegado le abandonará cuando lo estime conveniente

Londres, 28.—Otra actitud de Portugal que ha causado sensación. El Gobierno lusitano ha declarado en una nota enviada al Comité de no intervención en los asuntos de España, que se considera desligado de todo compromiso y que su delegado

abandonará aquél cuando lo considere conveniente.

Fundamenta Portugal su actitud en que el presidente del Comité había ofrecido no poner a discusión ninguna denuncia que no estuviere previamente confirmada, no obstante lo cual puso a debate la enviada por Rusia, en la que acusaba a Portugal de ayudar a los nacionales de España lo cual ha quedado desmentido de un modo terminante.

#### Se recuerda a Madrid que las fuerzas nacionales avanzan sobre la capital

Lisboa, 29 (1.45 m.)—La emisora Radio Club Portugués ha reiterado esta noche su mensaje a Madrid, diciendo:

«Atención, Madrid: Tenemos comunicación del Cuartel del general Varela, en la cual se dice que por deber de humanidad recuerda a Madrid que las fuerzas nacionales avanzan irresistiblemente sobre la capital, y que todos aquellos que voluntariamente se entreguen, salvarán la vida, como la han salvado cuantos se han presentado al Ejército en los distintos frentes.»

#### Asociación Patronal de Comercio e Industria de la provincia de Segovia Retirada de mercancías

Por el señor jefe de Estación se recomienda a esta Patronal, a fin de que los industriales de esta provincia procedan con la mayor actividad en el cargue y descargue de vagones completos, para así poder disponer de material en bien del desarrollo del transporte en la situación actual.

Esta Patronal, aun conociendo las dificultades del momento a consecuencia de la requisición de camiones para que el Ejército atiende al glorioso movimiento nacional, recomienda de nuevo a todos que procuren evitar por cuantos medios estén a su alcance los retrasos o paralización de mercancías, sacrificándose una vez más en beneficio de los intereses generales de España.

Arriba España. Viva España.  
El presidente, **Ignacio García**.

#### Se militarizan en Madrid a los hombres de veinte a cuarenta y cinco años

Barcelona, 28.—Hoy celebró de nuevo Consejo de ministros el Gobierno de Largo Caballero, que duró cuatro horas.

A la salida el ministro de Instrucción pública, informó que sólo tratan asuntos de trámite y que fueron

#### El destino del Alcázar de Toledo

POR EL MARQUÉS DE LOZOYA

Hay lugares predilectos de la Historia y entre ellos ninguno como el Alcázar toledano que en nuestros días ha visto fija en él la atención del mundo como cuando era morada del César y cabeza del Imperio. Pero, como los hombres, los edificios suelen pagar bien cara la gloria. De aquella gallardísima silueta que coronaba maravillosamente la ciudad única y que en los cuadros del Greco aparece como cimera de aquel «espectro de ciudad», en cuyo cielo las nubes se irisan con el esplendor de los ángeles, no quedan sino unos pedrones entre ingentes escombreras y los despojos del patio y la escalera, con perspectivas que recuerdan las aguas fuertes de Piranesi. Sobre el destino futuro de estas ruinas, tumba y cuna de imperios, quiero hacer algunas consideraciones.

En este asunto he oído formular dos opiniones diversas: la que pudiéramos llamar «romántica» y la que, por contraposición, llamaríamos «clásica». Los «románticos» preferirían que las ruinas perseverasen para siempre en el estado en que hoy se encuentran para que sirviesen de perpetuo testimonio del heroísmo sin comparación posible de aquel puñado de españoles que vivieron tantos días entre el estruendo de los derrumbamientos, guardando en los sótanos vivo el germen de la España inmortal. Como las del Paternón o las del Coliseo de los Flavios, vendrían a los despojos del Alcázar hombres de todas las lenguas para exaltar su alma con la evocación de las más puras, de las más heroicas virtudes humanas. Otros quisieran, por el contrario, que la sacra colina se animase con el afán de los operarios, con el latir sobre la piedra de los cinceladores para que en poco tiempo se reconstruyese el Alcázar en toda su pasada majestad. Yo confieso que, por esta vez, prescindiendo de mis resabios románticos para afiliarme francamente del lado de los reconstructores.

Las ruinas—especialmente las de los edificios de este tiempo y estilo—son algo inconsistente, que la acción del tiempo va desdibujando cada año. Comprendo que hay arquitectu-

#### FERIA DE GANADOS EN ZARZUELA DEL MONTE

En los días 2, 3 y 4 de Noviembre próximo, se celebrará en este pueblo, con superior permiso, la acreada feria de ganados de todas clases.

Zarzuela del Monte, 29 de Octubre de 1936—El alcalde, **ALEJANDRO MARTIN**.

#### Funcionarios, empleados, camareros, limpiabotas, etc.

Tenerife, 28.—Informan de Madrid que ayer salieron a trabajar en las trincheras varios millares de hombres, entre los que había funcionarios de los Ministerios, empleados, camareros, limpiabotas, etc., etc.

Antes se les hizo desfilar por las calles.

En el trayecto, hasta llegar al cinturón de Madrid, todos los hombres que se cruzaban con los movilizados eran obligados a engrosar el grupo si no llevaban fusil.

#### PARA EL REQUETE SE RECIBEN DONATIVOS EN LA COMISARIA DE GUERRA, SITA EN LA CALLE DE SAN AGUSTIN, NUMERO 27, SEGOVIA.

#### Elementos de derechas entre los prisioneros cogidos en el frente de Madrid

Sevilla, 28 (11 n.)—Ha informado el general Queipo de Llano que entre los prisioneros cogidos ayer por nuestras tropas en el frente de Madrid, durante la toma de Griñón, Torrejón de la Calzada y Torrejón de Velasco, algunos manifestaron ser de derechas y que habían sido obligados a salir a combatir.

Nada tiene esto de particular—comentó el general—, pues ya sabemos cómo se reclutan combatientes en Madrid. Más de doscientos individuos fueron cogidos con las armas en la mano, no pudiendo asegurar, por nuestra parte, si no quisieron atacar ni defenderse.

#### Suscripción para adquirir el avión "Segovia"

Suma anterior, 423.418,10 pesetas.  
Don Ignacio Sanz Arribas, 3 pesetas; doña Mercedes Regueyra, 2; don José Luis Martín, 2; don Bilbao Sanz Aranguez, 50; vecinos de Berlimul (importe de la venta de trigo recogido), 69,20; don Florentino Matesanz, 2; don Juan A. Muñoz, 5; doña María Fuencisla García de Bermejo, recaudado de la Junta de señoras y Margaritas de Segovia, 89; perceptores de Clases pasivas (un día de haber), 1.778,20; niñas de la escuela de Yanguas y niñas de la escuela de Yanguas Eresma, 11.

Total, 425.485,36 pesetas.

#### Ingresado en el Banco de España

Don Miguel del Pozo Fraile, 257,60 pesetas.

#### Ingresado en el Banco Hispanoamericano

Ayuntamiento y vecinos de Navafría, 500 pesetas.

#### Ingresado en el Banco Español de Crédito

Doña María Luisa Contreras y López de Ayala, 50 pesetas; don Balbino Torreño Feijóo, 5.

Total, 426.065,36 pesetas.

#### El delegado ruso desmiente que Rusia intente retirarse

Londres, 28.—El delegado ruso del Comité de no intervención en los asuntos de España, ha desmentido que Rusia intente retirarse de él.

N. DE LA R.—A los españoles tanto nos da que los Soviets continúen perteneciendo al Comité o que se retiren de él, pues está suficientemente probado que Rusia ha faltado en todo momento a las obligaciones del Pacto de no ingerencia.

#### Lequeitio, abandona do por sus habitantes

San Juan de Luz, 28.—Ha fundado un contratorpedero inglés combatiendo a 114 extranjeros que residen en Bilbao. Entre los refugiados hay algunos que residen en Durango y Lequeitio, y han dicho que esta última población está desahabitada por causa de las frecuentes bombardeos de los nacionales y por la proximidad de la línea de fuego.

#### Las emisoras rojas acusan la tragedia de Madrid

Coruña, 28.—Esta tarde la estación de Madrid 4 Y. R. ha comunicado con otra de Bilbao a la que participan milicianos procedentes del sector por donde avanzan las fuerzas nacionales.

También la informaba de que ayer volaron sobre Madrid los aviones nacionales,

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### Cooperativa de compras de Cantimpalos

Se compra carne de cerdo a precios corrientes

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA CANDIDO MENDOZA**

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

**Dr. José M. Barrios**  
MEDICINA INTERNA  
RAYOS X  
Consulta: de dos a cuatro  
José Zorrilla, número 24  
SEGOVIA

#### El descubrimiento de las granadas

Christophe, en una pesquisa realizada la mañana del sábado, dió los nombres y direcciones de todos los industriales a quienes se habían confiado los pedidos. Una nueva pesquisa practicada en su domicilio y talleres ha permitido descubrir 100.000 granadas de combate y una considerable cantidad de piezas de cobre. Una parte muy importante de los pedidos había sido ya servida.

Cada tarde, Christophe se dirigía en persona al domicilio de los industriales en cuestión y se hacía entregar las cajas que habían sido preparadas durante la jornada.

Estas cajas, que llevaban las inscripciones en letras negras: Tapones de presión, Compañía trasatlántica, eran conducidas al Quai Arloing, donde se encuentran los talleres de Christophe. Durante la noche llegaba un individuo con un camión que, después de ser cargado con dichos

#### A los matarifes

Se compra carne de cerdo para la elaboración de embutidos en Cantimpalos

**CASA JOSE MENDOZA**

#### Cooperativa de compras de Cantimpalos

Se compra carne de cerdo a precios corrientes



# Parece que Azaña ha ofrecido entregar al Gobierno de Burgos todas las provincias en poder de los rojos a cambio de Cataluña

## En esta región se constituiría una República independiente. El general Franco ha insistido en su propósito de no cesar en la lucha hasta que no quede un palmo de terreno en poder de los rojos

### LA SITUACION

Continúa ensanchándose el frente de ataque a Madrid, cortándose las comunicaciones, privándose de medios de subsistencia.

Al correrse por el flanco derecho la caballería del coronel Monasterio, ha cortado la única vía férrea que le unía con el exterior, comunicando a Madrid y Aranjuez.

Nada han servido las fortificaciones que en este último punto se habían llevado a cabo. Nuestras tropas podrán pasar tranquilamente sobre ellas, si es que no lo han hecho ya cuando estas líneas se lean, porque sus defensores habrán huido al verse desbordados. Todos los trabajos han resultado inútiles.

En esto se acusa el gran error cometido por el mando rojo. La defensa de Madrid la tenían en el Tajo, pero sea porque no lo vieron así o porque no creyeron tan inmediato el peligro, la perdieron y cuando quisieron acudir a tomar los puentes, ya la vanguardia de las tropas expedicionarias se encontraban en Naval Moral, en la orilla derecha.

Después han querido enmendar el yerro a fuerza de hombres y trincheras. Inútil. En campo abierto, ante una tropa maniobrera, la fortificación de un pueblo es inocente. Se envuelve, y en cuanto los defensores notan que las balas no vienen de frente sino de un costado, se desconciertan y no piensan más que en ponerse a salvo.

Nunca más apropiada la vulgar frase de «ponerles puertas al campo». Complemento de esa táctica era acumular masas y masas de hombres. A una columna derrotada seguía inmediatamente otra de refresco y a ésta, otra.

La primera materia estaba barata y abundante, pero la han derrochado. Han arrojado sobre el Tercio y Regulares las mejores tropas de que disponían, las milicias formadas por los sindicalistas y las juventudes socialistas, muchachos exaltados, ciegos por las predicaciones envenenadas que los han llevado al sacrificio estéril.

Tras ellos siguieron las columnas de catalanes, de valencianos, de voluntarios sacados de todas las provincias en que dominaban y con las que tenían comunicación.

También cayeron, y los que pudieron salvarse se volvieron desengañados a su tierra.

Ya no les quedan más que los soldados. Los hombres que han acudido a un llamamiento por espíritu de obediencia o por temor al castigo.

Estos, cuando se dan cuenta de que pelean contra sus hermanos y de que están defendiendo una causa criminal, se entregan y hasta se unen a los nuestros para combatir a sus anteriores amigos.

Así se ha dado el caso de una batería copada al faltar sus oficiales, cuyos artilleros dieron media vuelta a las piezas y siguieron disparando contra sus aliados de cinco minutos antes.

El contraataque de una posición perdida, de que tanto uso hacen los rojos, es, en efecto, una operación que frecuentemente da resultados favorables, sobre todo, efectuada, como hacen ellos, con tropas de refresco.

En casi todos los pueblos que han perdido los rojos, han contraatacado al día siguiente.

Sin embargo, ni una sola vez les ha dado resultado. Una de las principales condiciones para ello es la sorpresa y la repetición del golpe les ha privado de esa cualidad.

La vuelta a Madrid de las columnas derrotadas, los convoyes de heridos que deben de llenar los hospitales, han desmoralizado a la gente. Se aprecia cómo la resistencia va siendo cada vez menor y, por los síntomas, va resultando muy difícil conseguir que los milicianos salgan al frente.

Por otra parte, la verdad de la situación, que ya no se puede ocultar, la mucha sangre que se ha vertido, y la escasez de subsistencias, que hace difícil la alimentación, excita al vecindario para pedir una rendición que termine con tantas calamidades y evite otras mayores.

¿Serán las mujeres las que resuelvan el problema de la toma de la capital sin efusión de sangre?

### Quando Franco decretó su movimiento salvador, España estaba a punto de pasar enteramente a la tutela roja

Y ello, por obra de un plan minuciosamente elaborado por Moscú. Como ese plan tiene gran analogía con el que los comunistas han querido implantar, o intentan poner en práctica en Francia, un periódico marsellés expone a los franceses la verdad escueta de lo que ha sucedido entre nosotros.

Marsella.—El diario «Marseille Matin» ha publicado la siguiente interesante información:

«En Francia todavía se dice y bastante a menudo, que en España los comunistas son los responsables de esta guerra, ya que si el general Franco no se hubiera sublevado, no hubiera corrido la sangre.

Y ante todo, pongamos las cosas en su punto.

En realidad, cuando el general Franco decretó el movimiento, España estaba a punto de pasar enteramente a la tutela roja. Y ello, por obra de un plan minuciosamente elaborado y estudiado por Moscú.

Como este plan tiene una gran analogía con el que los comunistas han querido implantar o intentan poner en práctica en Francia, creemos oportuno analizarlo, para que se vean los peligros.

**Primera etapa: El Frente Popular**

El Frente Popular, táctica comunista de aparentes concesiones y marchas de acercamiento (como nos sucede en Francia), trajo a España en febrero del año treinta y seis, la república republicana, por medio de las urnas. Entonces el partido comunista era la minoría actuante. Así se había realizado la primera parte del programa definido en Junio de 1935, en el Congreso celebrado por el Frente Popular en Moscú.

**Segunda etapa: La influencia comunista**

Esta influencia, no esperó para manifestarse la convocatoria de las Cortes; antes ya fueron quemadas y destruidas las iglesias y conventos,

**Primera etapa: El Frente Popular**

En las provincias rojas, se pasó en seguida, a un principio de nacionalización de los Banos y de las grandes industrias. Luego se generalizó e intensificó la destrucción que infla-

**Segunda etapa: La influencia comunista**

Esta influencia, no esperó para manifestarse la convocatoria de las Cortes; antes ya fueron quemadas y destruidas las iglesias y conventos,

**Primera etapa: El Frente Popular**

En las provincias rojas, se pasó en seguida, a un principio de nacionalización de los Banos y de las grandes industrias. Luego se generalizó e intensificó la destrucción que infla-

**Una Patria, un Estado, un Caudillo,**

Salamanca, 29.—Se asegura que don Manuel Azaña, por mediación del presidente de la Generalidad de Barcelona, ha ofrecido al Gobierno nacional de Burgos entregarle todas las provincias que todavía están en poder de los rojos, excepto Cataluña, donde se constituiría una República independiente.

Parece que el general Franco ha contestado, reiterando lo que ya tiene dicho, de que no cesará la lucha hasta que no quede un solo palmo de territorio español en poder de los rojos, y que una vez conquistado Madrid seguirán las operaciones contra Cataluña.

Huesca, 29.—Por conducto oficial de la Comandancia Militar de Zaragoza se conocen los efectos de los avances de las tropas nacionales en distintos sectores del frente de Aragón. En el campo enemigo se aprecia verdadera desesperación a causa de sus continuados fracasos, habiendo perdido toda esperanza de conquistar Huesca.

Hasta el traidor Villalba, elevando hasta el paroxismo el engaño de que son víctima sus huestes, hizo que volaran sobre Huesca aviones que arrojaron proclamas aconsejando la rendición que, naturalmente, ni se ha efectuado después del tiempo transcurrido ni se efectuará.

Referencias llegadas de diversos sectores señalan el descontento rojo contra sus mandos, a los que acusan de defender una causa pésima. Las deserciones son frecuentes, y se contienen éstas de un modo considerable merced a los fusilamientos fulminantes que se llevan a cabo.

Un temente que ha llegado a nuestras líneas después de una terrible odisea, ha confirmado aquella impresión. Sólo los fusilamientos—ha dicho—contienen las deserciones. Además se ha planteado otro problema grave en las filas marxistas: el hambre. Mientras en los pueblos había artículos alimenticios, dinero, ganados y aves, todo iba bien. Después de los constantes saqueos realizados, el hambre ha hecho su aparición, alcanzando por igual a los combatientes y a las poblaciones civiles.

Una demostración del engaño en que se vive está en una carta cogida a un miliciano catalán, muerto en un combate. Está escrita por su madre, habitante en Tarrasa, y dice: «Me entero por la radio de que estáis en la calle de la Concordia, de Huesca, después de haber entrado en esta capital. Ya me dirás si es bonita y si pasas frío, pues me han dicho que hace mucho por ese terreno. Fui a cobrar la paga tuya de combatiente, pero me han dicho que te la entregarían a ti. Me parece, hijo, que en eso no hay formalidad...»

(Pobre madre, que cree que en lo único que no hay formalidad es en el pago del salario a los milicianos. Si supiese que su hijo ha muerto, no en Huesca, sino a bastantes kilómetros de Huesca, y que en esta capital no existe la calle de la Concordia...)

El oficial a que nos hemos referido dice, con relación al pago de haberes, que, en efecto, ese es el procedimiento que se emplea para ludir su abono. Si lo piden los milicianos, se les dice que lo cobran sus familiares. Y si son éstos quienes lo reclaman, aseguran que lo percibe directamente el combatiente.

El oficial a que nos hemos referido dice, con relación al pago de haberes, que, en efecto, ese es el procedimiento que se emplea para ludir su abono. Si lo piden los milicianos, se les dice que lo cobran sus familiares. Y si son éstos quienes lo reclaman, aseguran que lo percibe directamente el combatiente.

cho también una limpia con magníficos resultados, pues el enemigo dejó sobre el campo treinta y un muertos y varios heridos. Se les cogieron un fusil, trece pistolas, una escopeta, un burro y veintiseis cerdos.

Un fugitivo de Madrid dice que hasta el 10 de Octubre van fusiladas cerca de diez y nueve mil personas

Entre ellas dos mil mujeres y muchachas

París, 28.—Un fugitivo de Madrid llegado a Francia ha dado cuenta de la inquietud constante en que se vive en Madrid. La más leve sospecha sobre cualquiera persona es suficiente para fusilarla sin formación de causa.

Ha añadido que hasta el 10 de Octubre van asesinadas cerca de diecinueve mil personas, de ellas unas dos mil mujeres, entre mujeres y muchachas jóvenes.

Asegura que todo cuanto ha dicho la Prensa extranjera acerca de los horrores cometidos en Madrid es poco comparado con la realidad.

Italia es hoy más fuerte que nunca

En el XIV aniversario de la marcha sobre Roma

Roma, 28 (10.30 n.)—Con ocasión del XIV aniversario de la Revolución fascista, hoy se han celebrado festejos en toda Italia, originándose imponentes demostraciones de adhesión al «duce».

En numerosos lugares del país se han inaugurado hoy obras públicas, signo creador de la Italia fascista que, según frase de Mussolini, servirá para señalar a las generaciones futuras la voluntad creadora del nuevo Imperio.

El «duce», que ha sido aclamado en el palacio de Venecia, ante el que se congregaron millares y millares de personas que obligaron a aquél a salir ocho veces al balcón central y a dirigir la palabra a la multitud, ha dirigido a los «Camisas negras» un mensaje, en el que dice: «Camisas negras! Con especial entusiasmo nos preparamos a celebrar el XIV aniversario de la marcha so-

Sevilla, 28.—El general Queipo de Llano dijo esta noche que en Huelva se realizaron por la mañana excursiones a zonas todavía no limpiadas de marxistas. De Atalaya, comunican que el puesto de la Guardia civil con algunos falangistas, en las orillas de un río se encontraron con los rojos, a los que hicieron un muerto, tomándose dos pistolas, tres escopetas y municiones de Mauser. Por nuestra parte hubo que lamentar la muerte del aspirante a guardia civil, José Marqués.

En la región de Nerva se ha he-

†  
EL JOVEN

## Ambrosio Herrero Muñoz

De la primera escuadra de la primera Sección de las Milicias de Acción Popular de Segovia (J. A. P.)

**Murió gloriosamente, por Dios y por España, en la toma de Peguerinos (Frente de Avila)**

a los 21 años de edad

### R. I. P.

Los Jefes provinciales de Acción Popular y de la J. A. P.; el Jefe militar; la Junta de Guerra; los afiliados y su familia,

Participan a sus amistades tan sensible pérdida y, al par que sus oraciones, le ruegan la asistencia a la conducción del cadáver, que tendrá lugar mañana, viernes, a las cuatro de la tarde, desde el cuartel general de la J. A. P. (Capuchinis Alta, 7), al Cementerio del Santo Angel de la Guarda, por lo que quedaremos eternamente agradecidos.

¡VIVA ESPAÑA!

El ilustrísimo señor obispo de Segovia ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

bre Roma, esta vez en el primer año del Imperio conquistado con la vida de nuestros soldados y con la disciplina de nuestro pueblo. Contra todo un mundo de enemigos hemos arrancado la victoria, hundido las sanciones y roto el frente societario. Italia, templada, preparada contra todo, es más fuerte que nunca.

La marcha sobre Addis Abeba es la consecuencia lógica e histórica de la

### FALANGE ESPAÑOLA HA CELEBRADO HOY VARIOS ACTOS SOLEMNES

BRILLANTE DESFILE DE LOS «FLECHAS», SECCION FEMENINA, SEGUNDA LINEA Y MILICIANOS, CON BANDERAS

Falange Española de Segovia ha celebrado hoy diversos actos con motivo del tercer aniversario de su fundación. Por la mañana en la Santa iglesia Catedral, organizados por la Sección Femenina de dicha Institución, se celebraron solemnes funerales. Asistieron el comandante de Artillería, señor Jiménez Alfaro, en representación del comandante militar de la plaza y del gobernador civil; alcalde, presidentes de la Diputación y de la Audiencia, delegado de Hacienda, teniente coronel de la Guardia civil, representaciones de Acción Popular, Requetés, Renovación Española, Cruz Roja y otras comisiones. El prelado tomó asiento en su trono.

En la vía sacra se había colocado severo túmulo, al que daban escolta varios falangistas. Detrás se colocaron las diversas banderas de la Agrupación. Al lado de la Epístola formó una sección de las milicias de Acción Popular, y al del Evangelio un grupo de Pelayos. En las restantes naves formaron los Flechas y Falange de primera y de segunda línea. También formó la Sección Femenina. El resto del amplio templo se hallaba totalmente abarrotado de público.

Ofició en el funeral el magistral de nuestro primer templo señor Revuelta, y la misa de Requiem fué cantada por la capilla de la Catedral, bajo la dirección de su maestro. Al alzar, la banda de música de Falange interpretó el himno de Falange.

Terminada la misa se cantó su solemne responso.

Cuando finalizó el acto religioso, las autoridades se trasladaron a la plaza Mayor, para presenciar el desfile de las fuerzas. En este sitio, así como en las restantes calles del trayecto había gran cantidad de público. Respondiendo al ruego de Falange, la mayor parte de los balcones de la ciudad lucían colgaduras. En muchas de ellas se veían emblemas del haz y las flechas.

El desfile resultó brillantísimo. Abrieron marcha los Flechas con sus banderas y una banda de música. Seguía la Sección Femenina. Después la segunda línea de Falange y, por último, los milicianos con sus banderas respectivas de los pueblos a los que pertenecían. Cerraba el brillante cortejo otra banda de música.

El paso de las fuerzas fué acogido por el público con grandes aplausos

¿Qué operación financiera prepara el Gobierno rojo con Francia?

París, 28.—El ministro de Hacienda del Gobierno de Madrid, acompañado de varias personas, ha estado en Barcelona y desde allí vino a Perpignan, continuando viaje a París.

Parece que se propone efectuar una operación financiera de gran importancia.

### NOTAS DE HACIENDA

Señalamiento de pagos

El ilustrísimo señor delegado se ha servido señalar el día de mañana para hacer efectivos los siguientes libramientos:

A don F. de Frutos, 546,14 pesetas.  
Al Ayuntamiento de Montejo de Atóvalo, 1.214,96.  
Al Ayuntamiento de Tolocirio, pesetas 472,57.  
Al Ayuntamiento de El Espinar, 4.862,79.  
Al Ayuntamiento de Segovia, pesetas 17.244,46.

**Ama de cría** se necesita para criar en casa de los padres de la criatura. Razón, en la Administración de este periódico.

Lea usted EL ADELANTADO Suscripción al trimestre, 7,50



## DESDE RIAZA

### EL CUERNO ALPINO HA SONADO EN ESPAÑA

Hoy vamos a elogiar a un suizo. Que nos dispensen todos los suizos que haya en España, porque no podemos conocer a todos. Declaramos, por si acaso, que no hay un solo suizo en el mundo que no sea digno de elogio. Esta aclaración se hace para evitar reclamaciones; para que no ocurra lo que no hace mucho ocurrió: por ensalzar a un sacristán que había dado su sangre en un hospital, todos los poseedores de sangre transferible se enfadaron un poco. Y aún no estoy seguro de que no se hayan enfadado igualmente todos los sacristanes. Quedamos, pues, en que todos los suizos—incluidos los bolos—son respetables. Que amo por igual a todos los españoles; que he sentido siempre una devoción irresistible por todos los sacristanes, y que si alguna vez elogió a un individuo en particular, era con propósito simbólico, puesto que lo que me propuse era poner de relieve las virtudes del género humano. Advierto, por fin, al género humano, que debajo de la sonrisa que brinca en mis escritos, hay una gran seriedad; infinitamente más grande que la que hay debajo de las orejas de un burro, que es el dosel más serio que conozco.

Hecha esta declaración de franciscanismo, vamos con lo nuestro; con todas las licencias, la eclesiástica, inclusive:

Don Oscar Scheffold es un súbdito suizo que se hallaba en Riaza cuando estalló el movimiento nacional. Vió el hombre, con un asombro nuevo, cómo unos españoles se lanzaban contra otros en una guerra que conmovió al mundo. En los primeros momentos, se limitó a ser espectador. Nadie le pidió otra cosa. No tenía mayor deber. ¿Era acaso su Patria la que pleiteaba con las armas? No; su país, con Holanda, son los dos únicos pueblos que han hecho profesión de fe pacifista. Y Suiza reposa en la paz, reclinada sobre las gradas del altar alpino.

Pero el rostro oliváceo de don Oscar cada vez se ensombrecía más por los relatos espeluznantes que traían los aires rojos. Sufría una sensibilidad; poco a poco iban enfureciéndose sus sentimientos humanitarios. Hasta que un día el señor Scheffold desapareció. La verdad es que, en estos momentos en que desaparecen los españoles por millares para no volver a aparecer, nadie dió importancia a la desaparición de un suizo.

Una mañana de domingo reapareció el ido, en la plaza del pueblo. Venía con semblante trasnochado; las gafas hundidas en unas ojeras violáceas; casi cetrino el rostro; colgando del hombro un mosquetón, y arrollada en bandolera una manta al estilo de los soldados del Tercio. Explicó que había estado haciendo guardia durante tres días y tres noches en la cresta de la Sierra, casi al lado de los luceros. Lo dijo con la sencillez con que se narra una excursión cinegética.

Y esto es lo que queremos glosar, cumpliendo nuestra misión de cronista de hechos insólitos.

Acaso de esta guerra lo que más nos ha conmovido sea la conducta de este suizo y la del general Moscardó. De toda la epopeya de Moscardó, yo immortalizaría, si fuera pintor, ese momento sublime en que al entrar el general Varela en Toledo, sale Moscardó del Alcázar y contesta a la felicitación exaltada del jefe: «Mi general, no hice más que cumplir con mi deber».

Varela creería encontrarse al defensor del Alcázar un poco infatuado. Acaso cruzado de brazos sobre el pedestal de Carlos V. Tenía derecho; quizás más derecho que Carlos V, y muchos más títulos españoles: que el extranjero de la barba de cobre que ni siquiera sabía hablar castellano. Y Varela se encontró con un hombre sencillo que le decía casi con humildad: «He cumplido con mi deber».

Después de esto, ningún español puede decir más y yo quisiera que ninguno tuviera que decir menos. El único que ha hecho más que cumplir con su deber es el suizo Oscar Scheffold. Este ha cumplido un deber que no tenía. Algún deber de otro que no supo cumplir. Y nunca este suizo podrá sentirse modesto para decir: «He cumplido con mi deber». Tan sólo podría «disculparse», diciendo: «Amaba a España». Y habrá que creerle, porque los suizos que venden muchas cosas, además de su queso y su sangre, son incapaces de hacer sonar su cuerno alpino fuera de la Patria, ni aun por dinero. Esto quiere decir que son honrados y que cuando enseñan el corazón no se ve en él más que transparencia. Por eso este suizo, que sintiendo la nostalgia de sus montañas, sube a la Sierra a velar por España, entra de lleno en nuestra familia española y es más español que

los que están maltratando a la Patria y que algunos de los que la están adulando.

Este hombre debiera llevarse de nuestro país alguna cruz prendida en su pecho. La más humilde, la más insignificante; la condecoración más modesta. Pero alguna. Para que en los lejanos días de su vejez, cuando descanse de las fatigas de la vida a la sombra de sus Alpes y algún hijo siquiera sobre la significación del distintivo, él pueda decirle: «Hijo mío, me la dió España. Era durante la guerra más cruenta que vieron los siglos. Los españoles se habían vuelto locos. El infierno abrió una puerta que daba al país más bello del mundo, y por ella vomitó sus furias más terribles. Yo me enamoré allí de vuestra madre, porque no se puede ir a España soltero y librarse del embrujo de la mujer española. Y fué por vuestra madre, por la belleza de España y por la dignidad humana, por lo que yo ayudé a cerrar la puerta infernal con este brazo y un fusil».

Era por una novia y bajo el cielo de España por lo que el suizo Oscar Scheffold tocó su cuerno alpino fuera de su Patria.

JOSÉ ANDRÉS MORENO

### Para viajar el personal militar y de milicias por cuenta del Estado

Por la séptima División se ha dictado el 24 de este mes la siguiente orden militar:

«Normalizada la situación y el tráfico ferroviario en las provincias del territorio ocupado, procede que los viajes por ferrocarril que hayan de efectuar, tanto el personal militar como las milicias armadas, se realicen con arreglo a las normas que venían rigiendo en época normal y por tanto se recuerda:

1.º Queda prohibido en absoluto el sacrificio de hembras de las especies bovina y ovina que se encuentren en estado de gestación o preñez, cualquiera que fuere su edad.

2.º Igualmente queda prohibido el sacrificio de hembras menores de nueve años en la especie bovina y de seis en la ovina, aunque no se encuentren en aquel estado. Se exceptuarán de esta prohibición aquellas hembras que no sean apropiadas para la reproducción o explotación de sus aptitudes y las terneras que por las condiciones de medio o por otras causas sea conveniente su venta, por no resultar normalmente económica su cría y recría en el término municipal de procedencia.

3.º No se permitirá el sacrificio de sementaes de las especies menciona-

das, si antes no han sido convenientemente sustituidos por otros.

4.º Prohibición absoluta del sacrificio de hembras y pollitas de raza de puesta, permitiéndose sólo el de machos cuyo número exceda de los que son necesarios habitualmente en cada zona para la cubrición.

5.º En el plazo máximo de ocho días la Inspección provincial Veterinaria, con datos que la suministren los inspectores municipales veterinarios, sin excusa ni pretexto, dentro de los cinco días siguientes a la publicación de esta circular, formulará una estadística del ganado bovino y ovino de vida y de venta existente en cada término municipal. Los inspectores municipales veterinarios que no cumplan con lo dispuesto en esta circular dentro del plazo marcado, serán sancionados con multas de quinientas pesetas. Serán sancionados con la misma cantidad los señores alcaldes que no den conocimiento con urgencia, mediante notificación por escrito, con acuse de recibo, al inspector municipal veterinario respectivo, de la publicación de esta circular.»

Se refieren a la Inspección, que aparecen en el «Boletín Oficial» del día de ayer.

Esta tarde pasó por Burgos el señor Molina Nieto con ese espléndido donativo, custodiado por milicianos de Acción Popular y comisión de Toledo, para ponerse a las órdenes del cardenal primado.

Unos patriotas donostiarres han subastado una colección del diario «El Alcázar», editado durante el sitio de éste por los marxistas. Alcanzó al principio la subasta la suma de ocho mil pesetas, con el propósito de regalar dicha colección al representante de Alemania, la persona que daba esa cantidad; pero a continuación otra persona dió cien mil pesetas, adjudicándose a ella y entregándola entonces su propietario al señor Molina Nieto, para que éste la done al Archivo del Alcázar de Toledo, pues no se dispone allí ni de un solo ejemplar de ese interesante periódico.

### Se prohíbe el sacrificio de las hembras de ganado lanar y bovino

El «Boletín Oficial» de la provincia del día de ayer publica la siguiente circular:

«En cumplimiento de lo dispuesto con fecha 20 del mes actual por el excelentísimo señor presidente de la Comisión de Agricultura y Trabajo Agrícola, y con el fin de evitar que la ganadería de la provincia pudiera sufrir perjuicios en su normal explotación por necesidades de abastecimiento, ha dispuesto el señor gobernador civil de la provincia, entre otras, las siguientes reglas:

1.º Queda prohibido en absoluto el sacrificio de hembras de las especies bovina y ovina que se encuentren en estado de gestación o preñez, cualquiera que fuere su edad.

2.º Igualmente queda prohibido el sacrificio de hembras menores de nueve años en la especie bovina y de seis en la ovina, aunque no se encuentren en aquel estado. Se exceptuarán de esta prohibición aquellas hembras que no sean apropiadas para la reproducción o explotación de sus aptitudes y las terneras que por las condiciones de medio o por otras causas sea conveniente su venta, por no resultar normalmente económica su cría y recría en el término municipal de procedencia.

3.º No se permitirá el sacrificio de sementaes de las especies menciona-

### Se reintegrarán a sus escuelas los maestros de las zonas sometidas al Ejército

Burgos, 28 (11 n.).—El «Boletín Oficial del Estado» publica una Orden, cuya parte dispositiva dice así: Que se reintegren a sus destinos, en el término de cinco días, todos aquellos maestros que, sirviendo en escuelas en zonas sometidas a nuestro Ejército, y hallándose prestando servicio en las milicias voluntarias, no lo hayan efectuado, con excepción de los que se encuentren en primera línea en los distintos frentes de batalla, quienes deberán hacerlo en el plazo improrrogable de un mes, acreditando que se hallaban en dichos puestos con certificación expedida por el jefe de la unidad.

—Hacer constar en acta el sentimiento que ha producido a la Corporación el fallecimiento de la señora madre del excelentísimo señor gobernador civil de la provincia don Joaquín España y expresar a dicho señor su más sentido pésame.

—Quedar enterada de la entusiasta felicitación que S. E. el Jefe del Estado dirige a esta Corporación, por el telegrama que ésta le dirigió con ocasión de la liberación de Oviedo.

### A Azaña le dejaron salir de Madrid los rojos porque dijo que iba a volver

Prieto ha llegado a Barcelona. También se encuentran allí la esposa de Azaña y su cuñado

Burgos, 28 (11 n.).—Dicen de Berlín que, como ya se ha dicho, el jefe del Gobierno rojo de Madrid Largo Caballero piensa ofrecer puestos ministeriales a los directores sindicalistas. Alvarez del Vayo tenía el propósito de anunciar, en una nota, el traslado del Gobierno a una población levantina, pero la C. N. T. se opuso, haciendo constar que en una reciente reunión de elementos rojos pidió que se ordenara regresar a Azaña a Madrid, añadiendo que si le dejaban marchar a Barcelona fué porque dijo que iba a volver. Los milicianos temen, por tanto, que no lo haga.

Noticias de Barcelona indican que llegó allí, en avión, Indalecio Prieto. Conferenció con Companys y volvió a marcharse, con rumbo desconocido. Los periodistas le sorprendieron en el aeródromo; pero se negó a hacer declaraciones.

Azaña, con su esposa, su cuñado Rivas Cherif y su séquito recorrió la ciudad en plan turístico. Antes recibió las visitas de significados primates de la Esquerra.

### En Madrid ha sido asesinado José Campúa

Badajoz, 28.—El periódico «Hoy» publica un relato hecho por un periodista que ha conseguido huir de Madrid.

Hace unos días—ha dicho—, encontré en una calle madrileña al padre de José Campúa, fotógrafo de Prensa Gráfica. Se hallaba muy atribulado. «Me encuentro—dijo—en una situación crítica. Soy ajeno a todo partidismo y, sin embargo, me han arruinado. Un pintor decorador me reclama una cantidad ya saldada, por la cual me había llevado al Jurado mixto antes del movimiento y fué condenado el denunciante. Ahora vuelve a reclamarme la misma cantidad ese individuo y no puedo pagar ni agenciarme el dinero. He acudido a la Secretaría de la Sociedad de Empresarios y me recomendaron que pusiera el hecho en conocimiento del director de Seguridad. Me presenté a éste, y una vez que conoció el caso, me dijo:

«Es una iniquidad esa exigencia. Pero pague usted si tiene dinero, y si no, escóndase donde pueda. La Policía no puede hacer más.

Campúa se entró en un estanco, compró tabaco y poco después marchó a su domicilio. Al llegar a la puerta de éste, en la calle de Velázquez, cayó muerto a tiros.

Dice un legionario

### Las alambradas debieran ponerlas los rojos a retaguardia de sus trincheras

Lisboa, 28.—El capitán Botelo, director de la emisora Radio Club Português, que se encuentra en el frente de Madrid en calidad de observador, ha enviado una crónica en la que relata la operación durante la cual se conquistaron Griñón, Cubas y Torrejón, y destaca una anécdota que atribuye a un legionario.

«En uno de esos pueblos los rojos habían construido trincheras que, como siempre, abandonaron sin resistencia en cuanto apretaron de firme las fuerzas nacionales. Un legionario, disgustado por lo pronto que huben los marxistas, comentó:

«El Gobierno marxista debiera modificar la organización de la defensa. Los alambres espinosos debieran ponerlos a retaguardia de sus trincheras, en lugar de colocarlos delante. Con ello conseguiría que los milicianos permaneciesen más tiempo en las fortificaciones.»

### SEGOVIA RELIGIOSO

A los devotos de los Santos Segovianos

Mañana, último día de novena, se celebrará en la iglesia de San Justo misa solemne con sermón, que predicará el capellán don Pedro Otero Arribas, a las diez y media; por la tarde, el ejercicio a las cinco. Acudid a pedir el triunfo final de nuestras armas.

### URGENTE

Se vende casa sita en la calle Teniente Ochoa, núm. 11. Para tratar, con Perroteo Rivas, Santa, número 3.

### Muerte de un falangista de Fuentesrebollo

Ha recibido cristiana sepultura en Fuentesrebollo, de donde era natural, el falangista Daniel San Felipe Berzal, que falleció el día 26, honestamente en campaña, defendiendo la causa nacional para salvar a España. Al sepelio acompañó el pueblo en general y numeroso público de los pueblos de Cantalejo, Cabezuela, Segorco y otros, siendo escoltado el féretro por los falangistas de la primera Centria Paulino Callejo, Rafael Herranz, Julio Sancho, Germán Martín y Enrique Martín y falangistas locales.

Todos le tendremos siempre presente en nuestras filas y oraciones exteriorizando a sus aflijidos paisanos nuestro más sentido pésame.

### El reconocimiento del Gobierno de Madrid por las Repúblicas subamericanas

Londres, 28.—La United Press informa que tan pronto ocupen Madrid las fuerzas nacionales, será reconocido el Gobierno de Burgos por todos los países sudamericanos.

### Las fuerzas nacionalistas y las huestas rojas

Londres, 28.—Desde Navas del Marqués, el corresponsal de United Press dice que Madrid caerá pronto. Los avances nacionales son metódicos, y sin un estudio anterior no se da un solo paso.

El Ejército nacionalista es infinitamente superior al rojo, tanto en la moral de los combatientes como en la calidad del mando. Ahí está la explicación de los continuados éxitos de los nacionales. Los rojos luchan por dinero. Los nacionales luchan por España. Además los milicianos marxistas pueden ver todos los días cómo les abandonan sus oficiales ante el peligro.

Por otra parte, la aviación roja apenas molesta a los nacionales, mientras que los aviones de éstos operan a placer y con gran eficiencia.

### En El Ferrol son condenados a muerte los generales Salcedo y Pita Caridad

Y a quince años de prisión el coronel de Artillería señor Torrado

El Ferrol.—En el Castillo de San Felipe se celebró un Consejo de guerra de oficiales generales contra los generales don Enrique Salcedo Mallero y don Rogelio Pita Caridad y el coronel de Artillería don Adolfo Torrado Atocha.

El fiscal solicitó para los dos generales la pena de muerte, y para el coronel quince años de prisión.

La sentencia no se hará pública hasta que la apruebe la superioridad.

### Se da en El Espinar el nombre de Valladolid a una calle

Valladolid, 29.—La Corporación municipal de esta capital ha quedado enterada de un oficio del alcalde de El Espinar, comunicando que aquel Ayuntamiento, como agradecimiento a la actuación de los falangistas de Valladolid, que tanto están trabajando en aquel pueblo, así como otras fuerzas de nuestra capital, ha dado el nombre de Valladolid a la calle más principal de dicha villa.

A propuesta del señor Segoviano se acordó constar en acta el agradecimiento del Ayuntamiento.

### El príncipe don Alfonso de Orleans de Borbón ha llegado a Londres

Se cree que vendrá a España

Londres, 28.—Ha llegado a Londres el príncipe don Alfonso Orleans de Borbón. Tiene veinticuatro años. Se supone que seguirá viaje a España.

### Vendo vaca suiza, recién parida del tercer año. Para tratar, con Surtorio Moreno, en Juarros de Riomoros.

### Ama de cría se ofrece en su casa. Informes, Esperanza Navajo Arribas, en Torrecilla del Pinar.

### Vendo vaca suiza del primer parto. Para tratar, con María Llorente Huertas, en Los Huertos.

### Mantequilla fresca y Levadura "Hércules". Se recibe a diario en EL ANCORA

Ultramarinos Escuderos, 10 Segovia